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Анализ горимости лесов Брянской области  
в зонах радиоактивного загрязнения и за их пределами 
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Целью исследования является анализ горимости лесов Брянской области с учетом их 
радиоактивного загрязнения и потенциальных рисков дополнительного облучения для работников 
лесного хозяйства, задействованных в работах по тушению лесных пожаров. Значительные 
площади радиоактивного загрязнения лесов с преобладанием участков, относящихся к классам 
высокой и очень высокой природной пожарной опасности, ограничения хозяйственной деятельности 
и длительный пожароопасный период являются факторами, которые способствуют возможному 
возникновению радиоактивных лесных пожаров. Анализ объединенных данных о лесных пожарах и 
радиоактивном загрязнении лесных участков показал, что большая часть лесных пожаров 
возникает вне зон радиоактивного загрязнения и не является радиоактивными. Наибольшее число 
пожаров происходит в начале пожароопасного сезона. Радиоактивные лесные пожары в 
большинстве случаев возникают от выжигания сухой травянистой растительности, в результате 
перехода пожаров с земель иных категорий и по вине населения. Средняя эффективная доза 
дополнительного облучения за смену может быть оценена в 1,96 мкЗв, а максимальная в ~ 
15,37 мкЗв. Большинство пожаров ликвидируется на ранних стадиях и не успевают охватить 
большие площади, что свидетельствует об эффективной работе лесопожарной службы. 

Ключевые слова: радиоактивное загрязнение, радиоактивно загрязненная территория, 
радиоактивные лесные пожары, горимость лесов, преодоление последствий радиационных аварий, 
защита населения, безопасность жизнедеятельности населения. 
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МДγ = 1,46  10-3(мкЗв/ч)/(кБк/м2), 

МАЭД = ACs-акт  МДγ, 

Е = МАЭД  К  t, 

Результаты и обсуждение 

 



Research articles 

136 Vol. 17 № 3, 2024 RADIATION HYGIENE



Научные статьи 

РАДИАЦИОННАЯ ГИГИЕНА Том 17 № 3, 2024 137 

Сезонность пожаров 

Причины возникновения лесных пожаров 

Ликвидация пожаров 

Дозовые нагрузки для работников 



Research articles 

138 Vol. 17 № 3, 2024 RADIATION HYGIENE



Научные статьи 

РАДИАЦИОННАЯ ГИГИЕНА Том 17 № 3, 2024 139 

Заключение 

Благодарности 

Информация о конфликте интересов 

Сведения об источнике 
финансирования 

Литература 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://doi.org/10.21514/1998-426X-2020-13-2-6-18
https://doi.org/10.21514/1998-426X-2020-13-2-6-18
https://doi.org/10.21870/0131-3878-2023-32-4-67-78
https://doi.org/10.24419/LHI.2304-3083.2022.2.03


Research articles 

140 Vol. 17 № 3, 2024 RADIATION HYGIENE

 

  

1 All-Russian Research Institute of Forestry and Mechanization, Moscow region, Pushkino, Russia 
2 All-Russian Research Institute on Civil Defence and Emergency Situations of the Ministry of Emergency Situations of Russia 

 (Federal Center for Science and High Technologies), Moscow, Russia 
3 Mytischi Branch of Bauman Moscow State Technical University, Mytischi, Moscow region, Russia 

The purpose of the study is to analyze the forest fire dangers of the Bryansk region forests, taking into 
account their radioactive contamination and potential risks for forestry workers involved in forest fires 
extinguishing. Significant areas of radioactive contamination of forests with a predominance of sites 
belonging to the classes of high and very high natural fire danger, restrictions on economic activity and a 
long fire-hazardous period contribute to the occurrence of radioactive forest fires. The analysis of the 
combined data on forest fires and radioactive contamination of forest areas showed that most forest fires 
occur outside the zones of radioactive contamination and are not radioactive. The largest number of fires 
occurs at the beginning of the fire season. Radioactive forest fires in most cases arise from the burning of dry 
grassy vegetation, as a result of the transition from lands of other categories and through the fault of the 
population. The average effective dose of additional radiation per a workday can be estimated at 1.96 µSv, 
and the maximum at ~ 15.4 µSv. Most fires are extinguished in the early stages and do not have time to 
cover large areas. It indicates the effective work of the forest fire service 

Key words: radioactive contamination, radioactively contaminated territory, radioactive forest fires, 
forest fire danger, overcoming the consequences of radiation accidents, protection of the population, life 
safety of the population. 
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